



## “La tierra de los fuegos”

Con ocasión del primer centenario de la llegada de los buscadores de oro a la isla de Tierra del Fuego, Mateo Martínic entrega este nuevo libro que describe la historia de aquella tierra, desde la época glacial hasta nuestros días.

La lectura nos lleva al “far west” que alguna vez conocimos: dilatadas llanuras desconocidas... El indio al acecho que ataca y se defiende... El balido de las ovejas... Tempestades de viento y nieve que bloquean el horizonte...

Tres motivos principales podríamos ver en esta obra: la explotación del oro, la explotación del ganado ovino y la explotación del petróleo; intercambiados con otros, como ser, la fundación de Porvenir y Cerro Sombrero, la audacia y tenacidad del lusitano Nogueira, la subdivisión de la estepa fueguina, la muerte o genocidio de los indios y de la

cuál se han tejido verdaderas “leyendas negras”.

Con este nuevo volumen, Martínic logra una publicación de libros y folletos históricos que lo pone a la altura de los más osados en este tipo de trabajos. En efecto, considerando solamente su producción en los últimos diez años, vemos que, sin interrupción, desde 1972 ha publicado los siguientes títulos: “Magallanes, síntesis de tierra y gentes” (1972); “¿Qué hacer en la Antártica?” (1972); “Crónica de las tierras del sur del Canal Beagle” (1974); “Origen y desarrollo de Punta Arenas” (1974); “Las actividades económicas iniciales de José Menéndez” (1975); “Recorriendo Magallanes antiguo con Theodor Ohlsen” (1975); “Los españoles en Magallanes” (1976); “Historia del Estrecho de Magallanes” (1977);

“Los alemanes en Magallanes” (1978); “La imaginación yugoslava en Magallanes” (1978); “Origen y desarrollo de Punta Arenas entre 1848 y 1898” (1979); “Patagonia de ayer y de hoy” (1980); “Los alemanes en Magallanes” (segunda edición), (1981); “La tierra de los fuegos”, (1982).

Si a lo anterior sumamos los artículos y monografías publicados —35 en esos mismos años— en variedad de revistas, como ser: el Boletín Ganadero de Punta Arenas; Anales del Instituto de la Patagonia; Revista de Marina, etc., excluyendo el medio centenar de colaboraciones en diarios de la ciudad austral, nos encontramos con que la contribución de Martínic para el conocimiento de su tierra no tiene parangón.

Nos alegramos que este fiel exponente de esa tierra austral haya sido incorporado como miembro correspondiente de la Academia Chilena de la Historia.

Eduardo Tampe S.J.

## “La tierra de los fuegos” [artículo] Eduardo Tampe.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Tampe, Eduardo, 1931-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

“La tierra de los fuegos” [artículo] Eduardo Tampe.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)